
从83比59，到
终场大屏幕上的
101 比 99，在一节
多的时间内，上海
男篮将一场手拿把
掐的比赛打得悬念
丛生。

连续两场惊险
的主场胜利，让第
一阶段表现不甚理
想的上海男篮喘了
一口气，但球队在
比赛中呈现出的内
容，依旧让人对大
鲨鱼的赛季前景担
忧不已……

两连胜不足喜，上海男篮间歇性“断电”成难题
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伴随着连胜而来的，还有场边王
哲林的笑容。

作为上海男篮国内球员的绝对
核心，王哲林在第一阶段对阵福建队
的比赛中不慎受伤，预计将缺席六周
左右的时间，但CBA联赛第二阶段刚
开始，他便出现在了训练场上，“第一
阶段球队的战绩不是很理想，对王哲
林来说，他自己也很着急，希望在场
上去帮助球队。原本需要恢复六周
的时间，他自己通过日常的力量训练
和积极治疗，进行一个快速的恢复，
也是为了球队，选择了提前复出。”刘
鹏介绍道。

复出后首战南京同曦，在场边家
人的注视下，王哲林登场接近34分
钟，交出了15分、10个篮板和5次助攻
的成绩单，帮助球队取胜。“球队第一
阶段遇到了很多困难，也输了很多

球。第二阶段第一场就赢下了比赛，
对于大家来说是一个鼓舞，希望在第
二阶段能有更好的表现。”事实上，无
论球员本人还是上海男篮全队都在
第一阶段遭受到了巨大的压力和质
疑，对此王哲林表示只要赢下比赛那
就是对的感觉，“我不知道外界怎么
去定义什么是对的感觉，什么是不对
的，是赢球还是多得分，我确实不知
道怎么去说，但只要球队赢球，那就
是对的感觉。”

值得一提的是，重新亮相赛场的
王哲林还染了一头亮眼的黄发，尽管
在外界看来这其中颇有些从“头”开
始的意味，但王哲林表示自己只是单
纯喜欢折腾头发，“了解我的人都知
道我比较喜欢变换发型的颜色，其实
就是正常的一种变化，并不需要引申
太多。”

王哲林的复出，对于身边的冯莱
而言无疑是一大利好消息。有了队
友在内线的牵扯，冯莱在球场上打得
也更加从容和自如，“有王哲林在场，
我打得要轻松不少。他既能篮下进
攻，也有中远距离投篮，是CBA最好
的中锋，在球场上有很强的防守吸引
力，能够为我制造更多空间。”

随着王哲林、任骏威的回归，上海
男篮第一阶段内线捉襟见肘的用人问
题得到了彻底缓解。毫无疑问的是，
重返赛场的王哲林距离上赛季的自己
还有一段距离，但包括教练组和队友
都对他充满了信心和希望，“其实我们
之前有些比赛就输了3到5分，主要是
缺了王哲林这个进攻点。如果他状态
好的话，对球队帮助会更多。现在他
体能上还是略欠缺一些，但是我认为
他已经90分了。”刘鹏说道。

王哲林复出：赢球就是“对的感觉”

王哲林的回归，给上海男篮全队
打了一针强心剂，而两名新外援的加
盟同样引发了球迷的关注。

尽管落地只有三天的时间，还没
有完全适应时差，和球队也只合练了
两堂训练课，但培根还是出现在了与
南京同曦的比赛中。或许是长时间
没有比赛的缘故，整场比赛他12投2
中，仅拿到5分。“我有一段时间没有
比赛了，对篮球场充满了渴望。我会
努力去适应这里的一切。”培根坦言
自己虽然对CBA联赛的了解不多，但
有很多朋友都在这里效力过，而队内
的其他两名外援也会帮助他尽快适
应 CBA 联赛，“我不是过来旅游的。
球队现在急切需要胜利，我就是为了
胜利而来。教练组对我的要求很清
晰，用得分来帮助球队，用正确的方
式来打球。目前和队友还在一个了
解彼此的过程中，但我相信一切都会
慢慢变好。”

与初来乍到的培根不同，布莱德
索已经是上海男篮的老熟人。在经过
一场停赛之后，他在昨晚与江苏肯帝
亚的比赛中替补登场，并且有着相当
不俗的表现，“能够回到这里很开心，
一切都很熟悉。我现在的身体状况恢
复得还不错，但还可以变得更好。我
会认真去对待每一场比赛，这是我对

自己的要求。”
两名新外援的加入再加上冯莱，

让上海男篮拥有了三外援的配置，但
如何用好这三名外援，还需要教练组
去动一番心思，“新的外援现在也到位
了，我们想着怎么样去利用好他们的
特点。比如说培根，他的得分能力很
强，得分的手段也很多，那我们如何能
够把球运转到他的手里，是需要通过
训练去做的。”刘鹏说道，“三外援的上
场时间还要根据实际情况，对于不同
的对手去调整。”

除了球场上的战绩回暖之外，上
海久事篮球俱乐部同样在球迷文化的
建设方面进行推进。随着CBA联赛
进入第二阶段，名为“酷鲨生活”的官
方球迷商店也正式启动，为球迷提供
一个购物、聚集和交流的平台。“为了
能更好地服务球迷，我们在现场设置
了球迷留言墙，球迷可以在上面留言，
未来这片场地还会尝试开展球迷沙
龙、球星签售会等活动。”官方球迷商
店负责人高鹤说道。

一波两连胜，为上海男篮第二阶
段开了个好头。根据赛程安排，球队
将在本周迎来一波三连客，对手分别
是稠州、广州和四川，其中前两支球队
本赛季的势头相当迅猛，将会是检验
球队真正实力的一块试金石。

根据统计，球队在最后一节打出18
比36的单节比分，净负江苏队18分，甚
至险些被对手完成绝杀，“比赛虽然赢
了，但赢得很艰苦。前三节领先20分，
但最后就赢了2分。这场球失误也有
20次，是很不应该的，需要全队回去好
好总结。想要赢球，就必须把各方面都
做好，减少失误，防守尽可能地去限制
对手，还不能松懈。”上海男篮代理主教
练刘鹏说道。

事实上，这已经是上海男篮连续两
场比赛出现单节攻防“断电”的情况。
在上一场战胜同曦的比赛中，球队同样
在第二节净负对手20分，险些在主场翻
车，“我觉得最大的问题还是在思想
上。打同曦的比赛是想赢怕输，领先的
时候想一口气吃掉对手，被反超之后又
有了心理负担，打得很紧。”刘鹏透露自
己在与江苏队的第四节开始之前，和全
队强调了要全力以赴去防守，比赛还没
有结束，但大家在心态上还是出了问
题，“特别是进攻上没有按照正常的配

合去走，都感觉这比赛拿下没什么问
题，但现实给了我们一棒子，赢球不是
这么简单的事情。”

此役，王哲林拿到了全场最高的20
分，此外还有八个篮板入账，而他与布莱
德索在比赛中的几次配合更是让人依稀
看到了熟悉的上海男篮，“我刚回到球队
不久，和布莱德索以及新外援处于磨合
的阶段。比赛中还是出现了一些问题，
相信经过总结，后面会越打越好。”对于
自己的状态，王哲林表示还在慢慢恢复
中，“挺久没打比赛了，还在慢慢找感觉，
主要是这两场拿下比赛最重要。”

本场比赛，布莱德索解禁复出，让
球队本赛季第一次拥有了三外援的配
置，但除了“血布”之外，培根和冯莱的
发挥都谈不上令人满意，“每个队都会
出现这样的问题，赛季期间有很多磨合
的过程。冯莱的状态也是有好有坏，很
正常的情况，毕竟每个对手的防守策略
不一样。我们还是希望他打出自己的
节奏，也会想办法把他利用好。”
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